

Fundación Reforestemos inicia temporada de arbolado urbano plantando más de 2.000 árboles nativos

El proyecto responde al déficit de áreas verdes en zonas urbanas a nivel nacional, donde solo 1/3 de los habitantes tiene acceso a plazas a menos de 400 metros de sus hogares



Durante el mes de junio, Fundación Reforestemos inicia su temporada de arbolado urbano, con el objetivo de plantar más de 2.000 árboles nativos a lo largo de Chile, específicamente en 15 comunas ubicadas en las regiones de Antofagasta, Valparaíso, Metropolitana, Maule y La Araucanía. Los árboles de entre 1,5 y 2,5 metros de altura, serán especies nativas de bajo consumo hídrico, con mayor resiliencia al cambio climático y a la sequía, las que en conjunto, emitirán 2229.240 kilogramos de oxígeno al año, y capturarán cerca de 625,2 toneladas de CO2 a lo largo de su vida. Esta iniciativa abarcará en total una superficie equivalente a 11.050 canchas de fútbol, brindando también 33.344 m2 de sombra, con el propósito de revitalizar los espacios urbanos y mitigar el déficit de áreas verdes en el país.

Suzanne Wylie, directora ejecutiva de Fundación Reforestemos explicó que "este esfuerzo cobra particular importancia debido los grandes beneficios, tanto sociales como ambientales, que brinda el arbolado urbano, como la recuperación de los espacios públicos, la mejora de la calidad del aire, el aumento de la biodiversidad, la regulación de las temperaturas, entre otros. Y es que no solo se trata de restaurar la naturaleza, sino que también fortalecer el tejido social, promoviendo una mayor cohesión y calidad de vida en las comunidades". Diversos estudios liderados por la ONU han demostrado que la presencia de parques y zonas verdes mejora la salud mental, reduce el estrés y fomenta la interacción social.

Según el Centro de Políticas Públicas UC, en el Gran Santiago, solo un tercio de los habitantes tiene acceso a plazas a menos de 400 metros de sus hogares, y apenas el 5,7% disfruta de 10m2 de área verde por habitante. En el resto del país, las cifras son igualmente preocupantes, con solo 18 de las 117 comunas estudiadas cumpliendo con el estándar de 10m2 de superficie verde por habitante, y 76 millones de personas viviendo en áreas

con menos de 5m2/hab (INE 2019).

Durante sus 12 años de existencia, la ONG ha destacado la importancia del trabajo colaborativo, evidenciando su impacto y resultados duraderos al involucrar a toda la sociedad. Este año, continuarán con su labor de arborización urbana gracias al apoyo de diversas empresas a través de sus voluntariados corporativos.

LAS COMUNAS BENEFICIADAS

Dentro de la Región Metropolitana, donde el 80% del arbolado urbano es de especies exóticas demostrando la urgencia de trabajar en su conversión a nativo, se verán beneficiadas las comunas de Macul, Maipú, Tiltil, La Florida, Puente Alto, Quilicura, Pudahuel, San Bernardo y Lampa. Hacia el sur, en la región del Maule, se llevarán a cabo acciones en Parral, mientras que, en Temuco, región de La Araucanía, se trabajará en el Parque Urbano Isla Cautín, este destaca como un hábitat sustentable de enfoque agroecológico y un espacio multicultural de 27 hectáreas, siendo uno de los parques urbanos más grandes de Chile.

En la Quinta Región, la ONG intensificará su programa de reforestación en la zona, donde ya está ejecutando el plan Reforestemos la V, con especial énfasis en las comunas más afectadas por los recientes incendios forestales, Quilpué, Villa Alemana y Viña del Mar. Los esfuerzos se centrarán en la plantación de árboles nativos en áreas verdes y también en las escuelas afectadas por los incendios de febrero, incluida la Escuela El Patagual en Villa Alemana, la única que sufrió directamente las consecuencias del fuego.

En el norte del país, la Reforestemos realizará la plantación de 170 árboles en áreas verdes de la comuna de Taltal, región de Antofagasta, con especies seleccionadas en función de las condiciones climáticas y del suelo, así como los resultados de forestaciones urbanas previas realizadas en la región.

SOBRE FUNDACIÓN REFORESTEMOS

Fundación Reforestemos nació con el nombre Reforestemos Patagonia, para recuperar las áreas de alto valor ecológico destruidas con el último gran incendio en el Parque Nacional Torres del Paine, en diciembre de 2011. Hoy en día, en sus 12 años y más de 1 millón 450 mil árboles plantados, han implementado un plan de trabajo integral logrando impactar con nuestros proyectos a 12 regiones, 175 comunas y 3 países, con la ayuda de más de 5500 voluntarios, donde la reforestación es parte de un ciclo en el que la educación ambiental es la base, seguida de la protección de áreas de alto valor ecológico, la prevención de incen-

dios forestales, la germinación de nuevas especies y, finalmente, la plantación de nuevos árboles nativos. Actualmente Reforestemos cuenta con Programas de apoyo a pequeños propietarios, reforestación, donaciones, voluntariados, arbolado urbano, conservación, prevención de incendios y el vivero más innovador de Patagonia. A su vez forma parte del consejo de política forestal, del consejo de bosque nativo del ministerio de agricultura y la mesa técnica por la restauración del Jardín Botánico de Viña del Mar. También dentro de sus principales alianzas están la del Colegio de Ingenieros Forestales y ser parte de la cámara ambiental de FSC, certificación mundial del manejo sustentable de los bosques.